
Одно из направлений дея-
тельности семейного бизнеса 
Кузнецовых, который начался 
с продажи леса-кругляка и 
пиломатериалов, – проек-
тирование и возведение дере-
вянных домов. Уже несколько 
лет они занимаются и про-
изводственной деятельно-
стью, используя при этом 
инструмент господдержки.

Буквально на следующей неделе в 
фирму Кузнецовых «Анкора» должно 
поступить новое станочное обору-
дование, приобретению которого 
способствовало получение гранта 
губернатора Алтайского края.В   –  

То, что в качестве своеобразного 
девиза своей фирмы Антон Кузне-
цов выбрал известное изречение 
Гиппократа, вовсе не удивитель-
но. По первой своей профессии он 
врач-терапевт.

Окончив в 2008 году медицин-
ский университет в Барнауле, он 

год отработал интерном, однако уже 
тогда твердо знал, что его призвание 
– бизнес. Для того чтобы заниматься 
им профессионально, Антон еще во 
время занятий в вузе стал получать 
второе высшее образование – эко-
номическое.

– Мне всегда хотелось работать по 
своим правилам, вне зависимости 
от работодателя, имея большую сте-
пень свободы, постоянно двигаясь 
вперед. Именно такую возможность 
и дает занятие бизнесом, – говорит 
этот молодой человек. – Принципы 
везде одни – что в медицине, что в 
архитектуре, главный из них – «не 
навреди». И мы, проектируя и строя 
свои дома, стараемся этих принци-
пов придерживаться, поставив во 
главу угла безопасность и комфорт 
наших заказчиков.

Бизнесом они занялись вместе 
с мамой, ныне коммерческим ди-
ректором семейного предприятия 
Светланой Кузнецовой, создав в 
2006 году торговую фирму «Сибир-
ский лес». Стали заключать догово-
ры с лесхозами на покупку леса и 
пиломатериалов, экспортируя их 
затем за рубеж, в основном в Китай.

До того как стать предпринима-

телем,  Светлана Кузнецова работала 
главным бухгалтером на лесопиль-
ном предприятии, потому специ-
фику дела, которым они вместе 
с сыном решили заняться, знала 
достаточно хорошо. Сейчас сфера 
ее деятельности в семейном бизне-
се – экономика и производство. За 
Антоном, как более подвижным и 
энергичным, поиск клиентов, про-
движение продукции, работа на 
сайте предприятия.«В  »

Своя производственная площад-
ка появилась у Кузнецовых в 2010 
году, и сейчас их бизнес объединяет 
две компании – торговую фирму 
«Сибирский лес» и производствен-
ную – «Анкора». В ней трудится око-
ло 40 человек. Основной профиль 
работы – строганый деревянный 
погонаж – брусок, наличники и т. п.

Эти изделия расходятся в основ-
ном в пределах Алтайского края, 
хотя определенная их часть уходит 
и на экспорт в Германию, Чехию, 
Болгарию. Путь неблизкий – через 
Украину или Белоруссию – и обхо-
дится недешево. Однако «волшеб-

ные», особенно для немецких кли-
ентов, слова «экологически чистый 
продукт» – а речь идет о сибирской 
лиственнице – свое дело делают 
безукоризненно, и работа в этом 
направлении у Кузнецовых идет 
достаточно успешно.

Кроме изготовления погонажа в 
«Анкоре» занимаются проектиров-

кой и заготовкой «конструкторских 
наборов» для деревянных жилых 
домов и бань, да и самим строитель-
ством тоже. Для этого были созданы 
несколько строительных бригад, 
которые собирают такие дома, в ос-
новном в Барнауле и Новоалтайске.

(Окончание на 3 стр.)
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  ЦИФРА .

9 сентября будут отме-
чать 288-летие краевой 
столицы.

На днях стала известна про-
грамма Дня города. В этот раз 

праздничные мероприятия в основном начнутся 
только с 19 часов. Это связано с тем, что в этот 
день на Алтае пройдут выборы губернатора. На 
площади Сахарова с 19.00 стартует программа 
«Барнаул – молодой», чуть позже пройдет меж-
дународный турнир по профессиональному 
боксу «Великий бой на Великом Алтае», а в 22.30 
можно будет наблюдать в небе праздничный 
фейерверк.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

5000
 
  
 «ДАР»

Вероника из барнаульской семьи Сергея 
и Алены Коваленко стала пятитысячным 
ребенком, родившимся в перинатальном 
центре «ДАР». Вместе с девочкой с разницей 
в несколько минут на свет появились ее се-
стры Екатерина и Ангелина. Как сообщили в 
Минздраве Алтайского края, тройня провела 
в центре чуть более месяца: потребовалось 
наблюдение специалистов и дохаживание 
маловесных малышек. Сегодня у них все 
в порядке.

Работать по своим правилам

Я люблю Барнаул
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  АКТУАЛЬНО .

  ГЛАВНОЕ .
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Большое кольцо
Сибири

С 16 по 17 сентября в Белокурихе состоится итоговое 
заседание Комиссии Русского географического общества 
по развитию туризма. 

В составе комиссии более 20 человек. Алтайский край пред-
ставляет заведующий кафедрой экономической географии 
и картографии  Алтайского государственного университета 
профессор, доктор географических наук Александр Дунец, 
сообщает региональное управление по внешним связям, 
туризму и курортному делу.

Эксперты планируют обсудить перспективы отрасли. 
Речь пойдет о новых проектах: «Большое кольцо Сибири» 
и «Ожерелье всея Руси». Также в программе выступления 
представителей отделений и комиссий по развитию туризма 
в регионах. Отдельной частью совещания станет «круглый 
стол», посвященный теме туризма на охраняемых природ-
ных территориях. Здесь, в частности, будет озвучен доклад о 
перспективах создания геопарка «Фас Алтая» и итогах летних 
полевых работ.

Также участники комиссии познакомятся с лечебно-оз-
доровительным и туристским потенциалом города-курорта 
Белокурихи, посетят субкластер «Белокуриха-2», турист-
ско-развлекательный комплекс «Сибирское подворье», 
природный парк «Предгорье Алтая», долину семейного 
отдыха «Алтайское Холмогорье» и ОЭЗ ТРТ «Бирюзовая 
Катунь».

Потери от повышения цен 
компенсируют

В крае будет оказана дополнительная государственная 
поддержка сельхозпроизводителям. Аграриям ком-
пенсируют затраты на топливо, которые увеличились 
из-за весеннего роста цен. Всего на эти цели из феде-
рального и краевого бюджетов предусмотрено более 
360 млн рублей.

Средства будут предоставлять хозяйствам на посевную 
площадь за приобретенное в текущем году дизельное топли-
во. Первые выплаты дойдут до аграриев уже в ближайшее 
время.

Как сообщили в Министерстве сельского хозяйства 
региона, накануне аграриям направлен первый транш 
господдержки на компенсацию части стоимости дизель-
ного топлива. Минсельхоз региона продолжает прием 
документов на предоставление этого вида субсидий. По 
мере поступления заявок хозяйствам будут направлять 
деньги.

Пришла пора
убирать рапс

В крае набирает темпы уборка технических культур. 
В частности, аграрии обмолотили порядка 8% полей, за-
нятых рапсом. Это около 11,6 тысячи гектаров.

Валовой сбор маслосемян составил 16,7 тысячи тонн. Зна-
чительный вклад внесли аграрии Ребрихинского района, 
где убрано 2340 гектаров. При этом средняя урожайность 
составила 20,5 центнера с гектара.

Всего в этом году под данной культурой занято порядка 
137 тысяч гектаров, что больше прошлогоднего клина более 
чем в два раза.

Эта масличная культура является одной из самых востре-
бованных в этом году. Спрос на маслосемена рапса на рынке 
высокий. За тонну сырья аграриям предлагают в среднем по 
20 тысяч рублей.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Компьютеры
для школ

В крае малокомплектные школы получат новое обо-
рудование. На эти цели из бюджета региона выделили 
20 млн руб.

Речь идет о школах-филиалах с небольшим количеством 
учеников. До конца года в них поступит около 500 ком-
пьютеров. Техника нужна для проведения дистанционных 
уроков, в том числе по второму иностранному языку. Кро-
ме того, учителя смогут проводить педсоветы через ПК.

Также четыре школы, куда с этого года планируют возить 
учеников, получат новые автобусы. 

Ранее президент Владимир Путин поручил поддерживать 
сельские малокомплектные школы. В нашем регионе их более 
60% от общего числа образовательных организаций.

Алёна ИВАНОВА

Выборы в Алтайском крае: цифры и факты

На производственной площадке.

Бизнес-тандем – мама и сын Кузнецовы.

Архитектор «Анкоры» Валентина Матвеева у макета
 спроектированного ею дома.

В Алтайском крае 9 сен-
тября пройдут выборы 
губернатора. На избира-
тельных участках в насе-
ленных пунктах региона 
в этот день ожидают 
более 1 846 000 граждан. 
Только в Барнауле живет 
более 516 тыс. избира-
телей.

В других городах 448,5 тыс., в 
сельской местности – почти 900 
тыс. жителей обладают правом 
голоса.

По данным крайизбиркома, 
80 пунктов приема заявлений 
«Мобильный избиратель» будут 

организованы на базе терри-
ториальных избирательных 
комиссий. Еще 68 – в много-
функциональных центрах 
(МФЦ). Всего на территории Ал-
тайского края 1777 участковых 
избирательных комиссий. При 
этом количество избиратель-
ных участков несколько боль-
ше – 1797, в том числе в местах 
временного пребывания – 19, 
в городах – 538

Напомним, досрочные вы-
боры губернатора Алтайского 
края завершились 6 сентября. 
На них проголосовали жите-
ли трех удаленных поселков. 
Явка составила более 80%. Из 
68 избирателей участие в голо-

совании приняли 55 человек. В 
частности, в поселке Тигирек 
из 33 избирателей проголосова-
ли 26 человек, в Генералке – 24 
избирателя из 27. А 5 сентября 
проголосовали 5 из 8 жителей 
поселка Кедровка Ельцовского 
района.

Так же на Алтае выберут 
депутатов в органы местного 
самоуправления и проведут 
10 референдумов по вопросу 
самообложения граждан.

На избирательных участках 
установлено 815 камер  видеона-
блюдения, протоколы с QR-ко-
дом есть на 1 597 участках.

Мария СТРЫГИНА,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

К    ?
Узнать адрес своей участко-

вой избирательной комиссии 
и помещения для голосования 
можно через специализирован-
ный сервис на сайте ЦИК Рос-
сии (http://www.cikrf.ru/services/
lk_address/) или по телефону Ин-
формационного центра крайиз-
биркома 8-800-707-0022 (звонок 
бесплатный).

Если вы подали заявление 
о голосовании по месту своего 
нахождения, то информация об 
адресе и номере избирательного 
участка содержится в отрывном 
талоне.Ч  ,          ?

Если ваше место жительства 
действительно находится на 
территории данного участка, 
вы можете обратиться в свою 
участковую избирательную ко-
миссию с заявлением о включе-
нии в список. В течение 24 часов, 
а в день голосования в течение 
двух часов с момента обраще-
ния, но не позднее окончания 
голосования, комиссия долж-
на проверить представленные 
документы и либо устранить 
ошибку или неточность, либо 
принять решение об отклоне-
нии заявления с указанием 
причин.

-
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Достойное «серебро»
Анна Карасева из «Учхоза «Пригородное» (Алтайский 

край) вошла в число победителей первого Всероссийского 
конкурса на лучшего по профессии среди зоотехников-се-
лекционеров, который проходил с 28 августа по 1 сентября 
в Кировской области. Она завоевала второе место в номина-
ции «Практическая работа с автоматизированными базами 
данных».

Как сообщает Министерство сельского хозяйства региона, 
конкурс состоял из трех этапов, включающих теоретические 
и практические знания. Всего за победу боролось 57 лучших 
представителей своего дела со всей России.

«Это общая победа, потому как без школы главного специа-
листа Центра сельскохозяйственного консультирования Вик-
тора Полухина, который помогал мне в работе с программой 
«Селэкс», я бы не справилась. Теперь после конкурса стало 
больше уверенности. Так что с новыми силами возьмусь за 
улучшение стада в моем хозяйстве», – поделилась впечатле-
ниями Анна Карасева.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

Котельная выдержит?
Минувшей зимой в селе Кусак произошла серьезная комму-

нальная авария: из-за морозов часть теплосетей перемерзла. 
В результате сотни домов остались без тепла. Недавно стало 
известно, как идет ремонт на местной котельной.

Зимой были проведены экстренные восстановительные 
работы, на время которых людям ставили печи и обогреватели. 
Затем котельная заработала. Но в ремонте все еще нуждается. 
И он идет, об этом сообщили в газете «Новое время».

Было проведено 5 аукционов на общую сумму 3 млн руб.
На днях в котельную завезли часть нового оборудования – 

более 2,5 тыс. колосников, силикатный кирпич.
«Объем работ предстоит большой – частичная замена 

теплотрассы основного участка, обмуровка огнеупорным 
кирпичом первого котла», – рассказал мастер участка Сергей 
Сулимов.

По его словам, уже разобрана кирпичная кладка на котле для 
замены колосниковой решетки. Вскоре количество рабочих, 
задействованных в ремонте, увеличится. Всего будет трудиться 
две бригады.

«Думаю, если все, что запланировано, поменяем, отремонти-
руем, грядущий отопительный сезон пройдем», – считает он.

Легендарный МиГ-15
В рубцовском парке «Патриот» установили второй экспонат 

– легендарный советский истребитель МиГ-15. На открытии 
собрались представители власти, ветераны авиации, военные 
и школьники.

Долгое время этот самолет стоял на территории инженер-
но-авиационного батальона.

МиГ-15 – советский истребитель, созданный конструкторским 
бюро Микояна и Гуревича в конце 1940 годов. На двухместном 
учебно-тренировочном варианте МиГ-15 совершал свой последний 
полет Юрий Гагарин. Такие истребители были задействованы 
во время корейской войны.

Следующей в парке появится боевая машина пехоты. Кроме 
того, установят макет бронепоезда, сообщает сайт администра-
ции города.

Парк заработал в прошлом году. Ранее в нем появился гу-
сеничный транспортер-тягач (ГТ-Т), который выпускал Руб-
цовский машиностроительный завод для Советской армии и 
использования в труднопроходимой местности.

Алёна ИВАНОВА

«Окно» в творчество
Центр детского творчества Алейска ремонтируют по кра-

евой адресной инвестиционной программе.
В Алейске продолжаются работы по выборочному капиталь-

ному ремонту здания городского Центра детского творчества, 
построенного в октябре 1955 года. Он пользуется большой по-
пулярностью среди юных алейчан. 63 объединения центра 
посещают более 900 детей в возрасте от 5 до 18 лет. 

Денежные средства на ремонт выделены из регионального 
и местного бюджетов на условиях софинансирования в рамках 
действия краевой адресной инвестиционной программы на 2018 
год. Общая стоимость работ чуть более двух миллионов рублей.

По словам и. о. директора Центра детского творчества Мари-
ны Ораевой, запланирован большой объем работ. Уже сейчас 
строители заменили 31 деревянное окно на новые пластико-
вые стеклопакеты. В планах замена кровельного покрытия и 
утепление фасада здания сайдингом.

Филипп СУХНО

  НОВОСТИ .  СИТУАЦИЯ .

  ИМЕНИТЫЕ ГОСТИ АЛТАЯ .

В минувшую среду депутаты 
Каменского районного Собра-
ния саботировали возложе-
ние полномочий главы района 
на одного из замов временно 
отстраненного от должно-
сти руководителя муници-
палитета Федора Найдена. 
На внеочередное заседание 
явились всего восемь народ-
ных избранников. Кворума 
(минимум десять депутатов) 
не было. Район на неопреде-
ленный срок остается без 
руководителя, наделенного 
всеми полномочиями.В  ̈

Напомним, что Федор Найден 
временно отстранен от должности 
постановлением Октябрьского суда 
г. Барнаула еще 24 августа. На руко-
водителя Каменского района заве-
дено уголовное дело, он обвиняется 
в воспрепятствовании законной 
предпринимательской деятельно-
сти. Каменский предприниматель 
Андрей Караваев, имеющий свою 
пекарню, написал жалобу, что Фе-
дор Найден, будучи главой района, 
заставляет директоров некоторых 
детских садов Камня покупать хлеб 
у «Алтайского хлеба», которым ру-
ководит сноха Федора Найдена. На 
время ведения следствия суд счел 
необходимым отстранить фигуран-
та уголовного дела от должности, 
чтобы он не имел доступа к доку-
ментам и не мог воздействовать на 
свидетелей.

Федор Найден, несмотря на реше-
ние суда, вышел на работу 27 августа, 
провел планерку, пояснив своим под-
чиненным, а потом и корреспонденту 
«АП», что постановление о его отстра-
нении еще не вступило в законную 
силу и у него есть 10 дней на обжало-
вание, в течение которых глава наме-
ревался продолжать исполнять свои 
обязанности. Однако 28 августа тем 
же судом Октябрьского района Барна-
ула Федору Найдену было вынесено 
очередное постановление, в котором 
сообщалось, что обжалование поста-
новления о временном отстранении 
от должности не приостанавливает 
его исполнение – Федор Найден не 
имел права управлять районом с 24 
августа.

Как уже сообщала «АП», в связи с 
проблемной ситуацией на данной 
территории в крае создана специаль-
ная Правительственная комиссия. 
В нее вошли представители испол-
нительной и законодательной вла-
сти края, местные депутаты, пред-
ставители федеральных структур. 
Она прибыла в Камень 4 сентября 
и детально изучила состояние дел 
на месте.

– Поводом для создания Прави-
тельственной комиссии стало ре-

шение суда об отстранении главы 
муниципального образования от 
должности на время следствия, 
– пояснил в конце первого выезд-
ного рабочего дня журналистам 
краевых СМИ Виталий Снесарь, 
врио заместителя председателя 
Правительства Алтайского края, 
руководитель администрации гу-
бернатора Алтайского края, куриру-
ющий работу комиссии. – Возникли 
опасения, что в такой ответствен-
ный период муниципалитет начнет 
потряхивать. Краевое руководство 
допустить этого не может. Цель на-
шей работы в Каменском районе 
многовекторна: обеспечить ста-
бильное вхождение Камня-на-Оби 
в отопительный сезон, посмотреть, 
как образовательные учреждения 
района начали учебный год, опре-
делить готовность муниципального 
образования к единому дню голо-
сования. Мы отработали первый 
день, убедились, что органы муни-
ципального управления сделали 
достаточно много для успешного 
вхождения в учебный процесс. 
Всем необходимым обеспечены 
избирательные участки. По этим 
двум пунктам тревог у нас нет. Но 
готовность Каменского района к 
отопительному сезону вызывает 
вопросы, коммунальное хозяйство 
находится, мягко говоря, в аховом 
состоянии. Пути решения есть. Они 
не сиюминутные. Комиссия будет 
работать вплоть до безболезненно-
го вхождения муниципалитета в 
отопительный сезон, до нормали-

зации отношений коммунальных 
предприятий с энергосбытовыми 
компаниями, до наведения порядка 
в платежной дисциплине. Думаю, 
как минимум месяц-полтора.С   ?

Несмотря на то, что Федор Найден 
временно лишен права занимать свой 
пост, почти каждый день его видят в 
администрации. Что он там делает, с 
кем ведет беседы и на предмет чего, 
большой вопрос. Некоторые депутаты 
Каменского районного Собрания и 
Каменского городского Совета счи-
тают, что временно отстраненный 
глава продолжает негласно руково-
дить работой отдельных структур 
администрации, дает рекомендации 
некоторым сотрудникам, как вести 
себя в сегодняшней непростой ситу-
ации. Часть каменских народных из-
бранников предполагает, что Федор 
Найден косвенно влияет и на работу 
местного депутатского корпуса.

За день до внеочередного заседа-
ния Каменского районного Собра-
ния депутатов в коротком интер-
вью краевым СМИ Виталий Снесарь 
выразил надежду, что депкорпус 

района примет решение о возложе-
нии полномочий главы района на 
заместителя по соцвопросам Евге-
нию Гордиенко.

– Мне кажется, это вполне пари-
тетная, компромиссная, достаточно 
опытная фигура, которая при на-
шей общей поддержке совершенно 
спокойно на период следствия смо-
жет поддержать функционирование 
всех систем в районе, – высказал 
свое мнение куратор Правитель-
ственной комиссии. – Я думаю, 
что нет такой группы депутатов в 
районном собрании, в интересах 
которой было бы сорвать сессию. 
Ввести в коллапс муниципальное 
образование вряд ли кому-то ин-
тересно.

К сожалению, эти надежды не 
оправдались. После того, как вне-
очередное заседание Каменского рай-
онного Собрания 5 сентября было 
фактически сорвано неявкой десяти 
из восемнадцати избранных депута-
тов, не объяснивших причины своего 
отсутствия, вопрос управляемости 
самым большим в крае по числен-
ности населения муниципальным 
районом завис на неопределенное 
время. Причем заседание проигнори-
ровали одновременно председатель 

и заместитель председателя пред-
ставительного органа.

Каменский межрайонный про-
курор Алексей Капралов выступил 
перед депутатами и присутствовав-
шими в зале каменцами с предполо-
жением: «Есть основания полагать 
– это умышленная неявка для срыва 
заседания. В этом заинтересованы 
многие депутаты. Есть значительное 
количество депутатов, которые либо 
состоят в близком родстве с главой 
района, либо полномочиями главы 
назначены на руководящие должно-
сти разных предприятий и органи-
заций их родственники. Их много, 
они действуют консолидированно и 
в своей массе позволяют случаться 
таким вот вещам».

Прокурор позже пояснил журнали-
стам краевых СМИ, что оба вопроса 
повестки дня (второй – о представ-
лении Каменского межрайонного 
прокурора об устранении нарушений 
законодательства о противодействии 
коррупции) тесно связаны между со-
бой и с тем, что происходит сегодня 
в обеих ветвях власти района.

– Еще 16 мая в адрес районного 
собрания было вынесено представ-
ление, в котором указывалось, что 
глава района нарушил запрет, свя-
занный с неурегулированием кон-
фликта интересов: Федор Найден, 
будучи главой района, в ущерб дру-
гому предпринимателю продвигал 
интересы семейного предприятия. 
Председатель районного собрания 
Виктор Кашицин не принял ника-
ких мер по этому представлению. 
Впоследствии факт, указанный в 
представлении прокурора, стал 
предметом уголовного дела, в рам-
ках которого глава сегодня времен-
но отстранен от должности. В свою 
очередь глава района не предпри-
нял никаких действий по другому 
представлению Каменского межрай-
онного прокурора, внесенному в 
районное собрание 1 августа. Суть 
его такова: председатель район-
ного собрания Виктор Кашицин, 
находясь в должности директора 
муниципального предприятия, 
нарушил запрет, связанный с не-
возможностью для директора МУПа 
быть участником, учредителем дру-
гого юридического лица, а Кашицин 
на момент вынесения представле-
ния являлся учредителем другого 
юрлица. Насколько мне известно, 
Виктор Кашицин не был уволен с 
должности руководителя МУПа, 
как того требовал закон, а получил 
лишь замечание. Эти два человека 
покрывают друг друга, поэтому не 
исключаю, что бойкотирование во-
проса о возложении полномочий 
главы района на кого-то другого 
депутатами районного собрания 
может продолжиться, – резюмиро-
вал Алексей Капралов.

«Алтайская правда» будет следить 
за развитием событий.

Наталья ИСАЕВА
(фото из сети Интернет)

Кто будет управлять 
Каменским районом?

  СТРОЙКА .
В Рубцовске заложили шайбу при стро-
ительстве ледовой арены.

Концессионное соглашение о возведении 
объекта подписали управление спорта и моло-
дежной политики Алтайского края и инвестор 
проекта – компания «Арена».

На строительной площадке уже делают раз-
метку котлована будущего сооружения, гравием 
отсыпают подъездные пути.

Стоимость спортивного объекта составит 
около 217 миллионов рублей. Из краевого 
бюджета в этом году будет выделено около 55% 
от стоимости, затем в течение семи лет край 
выкупит объект у собственника. После этого 
ледовую арену передадут в собственность му-
ниципалитета. Сдача объекта в эксплуатацию 
запланирована на 2020 год. Сооружение будет 
вмещать 300 зрителей.

4 сентября на строительной площадке зало-
жили символическую шайбу. На торжественном 
событии присутствовали представители Пра-
вительства Алтайского края, администрации 
Рубцовска, депутаты, ветераны, будущие мастера 
хоккея и их тренеры.

Глава Рубцовска Дмитрий Фельдман отметил, 
что рубцовчане давно хотели играть в хоккей не 
только зимой, но и летом. И вот мечты несколь-
ких поколений сбываются.

– Большая благодарность Правительству 
Алтайского края за участие в концессии, за-
стройщику ООО «Арена» – за то, что взялся за 
эту работу. Надеюсь, что Рубцовск родит олим-
пийских чемпионов и по хоккею, – сказал он.

Директор по строительству ООО «Арена» Денис 
Гончаров тоже поздравил жителей Рубцовска с 

этим знаменательным событием. Он подчеркнул, 
что целью компании является продвижение 
хоккея в Алтайском крае.

– С помощью Правительства Алтайского края 
мы уже построили не один объект, – проинфор-
мировал он. – Через год всех приглашаю на лед.

По условиям соглашения юные рубцовские 
хоккеисты смогут бесплатно тренироваться 
каждый рабочий день с 10 часов 30 минут до 
17 часов. Один раз в квартал (по субботам и вос-
кресеньям) в ледовом дворце будут проводить 

соревнования. Все остальное время компания 
«Арена», имеющая опыт эксплуатации таких 
сооружений, будет предоставлять платные ус-
луги жителям города.

В церемонии закладки символической шай-
бы приняли участие игроки, тренер команды 
«Торпедо» Геннадий Долбышев, тренеры спор-
тивной школы «Спарта» Сергей Милосердов и 
Сергей Бурчак.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Космос здоровья не добавляет
В одном из алтайских санаториев отдыха-
ет группа легендарных российских космо-
навтов. Корреспондент «АП» встретился 
с Валерием Рюминым, Еленой Кондаковой 
и Леонидом Селивановым.

Как они сами говорят,  на Алтай их привело са-
рафанное радио:

– Нам рассказали,  что в «Обских плесах» при 
изготовлении пантовых ванн не используются по-
рошковые составляющие. Это для нас очень важно. 
В прошлом году мы побывали здесь. Понравилось 
– вернулись в этом году, – пояснил Валерий Рюмин.

Как добавила его супруга Елена Кондакова, космос 
здоровья не добавляет. Только вот задумываться об 
этом начинаешь не сразу.

Валерий Рюмин побывал в космосе четырежды. 
Три полета были проведены на советских кораблях 
серии «Союз» и один раз на американском шаттле 
«Дискавери». На его счету – внеплановый выход в 
космос вместе с Владимиром Ляховым. Космонавты 
убирали зацепившуюся радиотелескопическую ан-
тенну. После возвращения на Землю Рюмин и Ляхов 
получили орден Ленина и Золотую Звезду. Валерий 
Рюмин также долгое время был самым возрастным 
космонавтом, отправившимся на орбиту. Свой по-
следний полет он совершил в возрасте 58 лет.

Елена Кондакова – одна из четырёх женщин-кос-
монавтов нашей страны. В космосе она побывала 
дважды. Первый раз находилась на орбитальной 
станции «Мир» около полугода. В 90-е годы она стала 
депутатом Государственной думы, где отстаивала 
интересы родной отрасли.

Леонид Селиванов 56 лет проработал в космической 

отрасли. Его задачей было испытывать космические 
изделия, в том числе две штатные системы – ком-
плекс посадки-приземления и средства спасения. С 
группой инженеров отвечал за подготовку, сертифи-
кацию научного оборудования, с которым работают 
космонавты во время полета.

Космонавты рассказали, что ранее они уже были 
в Алтайском крае. Путешествовали, жили в палат-
ках, сплавлялись по рекам. Маршрут закончился на 
Телецком озере. «Очень красивые у вас места. У нас 
вся Россия красивая», – заметила Елена Кондакова.

Корреспонденты «АП» поговорили с космонавтами 
о том, как удается не скучать по родным на орбите, 
чем схожи профессии космонавтов и подводников, 
о дыре на космической станции и многом другом. 
Подробности читайте в ближайшем пятничном но-
мере нашей газеты.

Анна БОДАГОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Лёд тронулся

Закладка символической шайбы.
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Леонид Селиванов, Елена Кондакова 
и Валерий Рюмин (слева – направо).
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  ЛЮДИ ДЕЛА .

  ИЗ ПОЧТЫ АП  .

  ОТ РЕДАКЦИИ .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

  ВЫБИРАЮ ДЕРЕВНЮ НА ЖИТЕЛЬСТВО .

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

     

Требования к соискателям: • среднее специальное, высшее
профессиональное образование; • опыт аналогичной работы

не менее 1 года; • умение технически грамотно и быстро работать в 
основных программах верстки и векторных графических редакторах 

(InDesign, Photoshop, CorelDRAW, Illustrator);
• ответственность, креативность, высокая работоспособность.

Обязанности: верстка газеты, допечатная подготовка
фотографий, разработка инфографики.
Заработная плата от 20 000 рублей в месяц.

Обращаться по тел. 63-33-92.
Резюме отправлять на e-mail: kobets.dariya@mail.ru. Р
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8-905-924-8818. Реклама

Информационное сообщение о торгах по продаже имущества
Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО «Альянс» 

(ИНН 2276005786, ОГРН 1062210004647, юридический адрес: 656056, 
г. Барнаул, пл. им. В.Н. Баварина, 2, офис 514) Жданова Алёна Ви-
тальевна (656006, г. Барнаул, а/я № 5104, arbitr127fz@mail.ru, ИНН 
228902354191, СНИЛС 08356756503, решение Арбитражного суда 
Алтайского края от 24.11.2017 по делу № А03-660/2017), член Союза 
«МЦАУ» (ОГРН 1117600001419, ИНН 7604200693, адрес: 150000, г. Ярос-
лавль, а/я 1085), сообщает о проведении 16.10.2018 в 07 час. 00 мин. 
(везде время – московское) открытых по составу участников и спо-
собу подачи предложений о цене электронных торгов в форме аук-
циона на электронной площадке «Межрегиональная электронная 
торговая система» (далее – ЭП) по адресу в сети Интернет: m-ets.ru 
по продаже единым лотом следующего имущества: лот № 1 «Объ-
екты недвижимости, машины и оборудование» (обременение: дого-
вор аренды имущества от 24.03.2017 на срок до 01.05.2020). Началь-
ная цена – 28 794 540,00 руб. Шаг торгов – 5% от начальной цены 
лота. Заявки принимаются с 00 час. 00 мин. 10.09.2018 до 24 час. 00 
мин. 12.10.2018. Победитель – участник торгов, предложивший во 
время торгов наивысшую цену. Порядок торгов установлен ФЗ № 
127 «О несостоятельности (банкротстве)», Приказом МЭРТ № 495 от 
23.07.15, Регламентом ЭП, положениями о порядке и условиях про-
ведения торгов по реализации имущества ООО «Альянс», докумен-
тацией по торгам и настоящей публикацией. Для участия в торгах: 
в срок приема заявок подать заявку с приложенными докумен-
тами, внести задаток в размере 5% от вышеуказанной начальной 
цены на расчетный счет (для оплаты задатка): ООО «Альянс»; ИНН 
2276005786; р/с 40702810918000000512; БИК 040173756; СИБИРСКИЙ 
ФИЛИАЛ АО КБ «ФОРБАНК», Г. БАРНАУЛ, к/с 30101810101730000756, а 
также предоставить следующие документы, заверенные электрон-
ной цифровой подписью: договор о задатке или документ об оплате 
задатка, выписка из ЕГРЮЛ (для юридических лиц – юрлиц), выпи-
ска из ЕГРИП (для индивидуальных предпринимателей – ИП) или 
засвидетельствованные в нотариальном порядке копии таких вы-
писок, при этом срок получения указанных выписок должен быть 
не более одного месяца до даты предоставления заявки; письмен-
ное решение об одобрении или  совершении крупной сделки, если 
требование о необходимости наличия такого решения для совер-
шения крупной сделки установлено законодательством РФ и (или) 
учредительными документами юрлица и если для участника от-
крытых торгов приобретение имущества/лота или внесение денеж-
ных средств в качестве задатка являются крупной сделкой; копия 
документа, удостоверяющего личность (для ИП и физических лиц 
– физлиц); документ, подтверждающий полномочия лица на осу-
ществление действий от имени заявителя; надлежащим образом 
заверенный перевод на русский язык документов о государствен-
ной регистрации юрлица или государственной регистрации физ-
лица в качестве ИП в соответствии с законодательством соответ-
ствующего государства (для иностранного лица). Заявка должна 
содержать следующие сведения о заявителе: наименование, орга-
низационно-правовая форма, место нахождения, почтовый адрес 
(для юрлица); фамилия, имя, отчество, паспортные данные, све-
дения о месте жительства (для физлица); номер телефона, e-mail; 
ИНН; сведения о наличии или об отсутствии заинтересованно-
сти по отношению к должнику, кредиторам, конкурсному управ-
ляющему и о характере этой заинтересованности; сведения об 
участии в капитале заявителя конкурсного управляющего, Союза 
«МЦАУ»; обязательство участника торгов соблюдать требования, 
указанные в сообщении о проведении торгов. Поступление задат-
ка должно быть подтверждено на дату подписания протокола опре-
деления участников торгов. Задатки возвращаются лицам, не вы-
игравшим торги, в течение пяти рабочих дней с даты подписания 
протокола о результатах торгов. Договор купли-продажи заключа-
ется в течение пяти дней с даты получения предложения. Оплата 
по договору купли-продажи – не позднее 30 дней с даты подписа-
ния договора по реквизитам: ООО «Альянс»; ИНН 2276005786; р/с 
40702810218000000513; БИК 040173756; СИБИРСКИЙ ФИЛИАЛ АО 
КБ «ФОРБАНК», Г. БАРНАУЛ, к/с 30101810101730000756. Согласова-
ние времени ознакомления (осмотра) с имуществом и документа-
цией обязательно. Осмотр проводится по адресу: Алтайский край, 
Поспелихинский район, ст. Озимая, ул. Центральная, 29, по месту 
нахождения имущества. Получить информацию о лоте/имуществе, 
его составе, характеристиках можно в рабочие дни по тел. 8-905-
084-3249, а также по адресу: г. Барнаул, пр. Космонавтов, 6б, офис 8. 

(Начало на 1 стр.)

Однако, по словам Светланы Кузнецовой, рынок,  на котором 
они работают, все время меняется, что требует вносить в дело 
определенные коррективы.

– Несмотря на то, что страна у нас лесная, рынок деревянных из-
делий очень молодой, – считает она. – 12 лет назад, когда мы начали 
на нем работать у нас, условно говоря, покупали больше, чем мы 
могли продать. Этот период быстро закончился. Позже появился 
значительный спрос на деревянные дома, и мы думали, что теперь 
погонаж на продажу больше делать не будем, переключимся на 
строительство. И опять все поменялось: число желающих купить 
такие дома уменьшилось, а спрос на пиломатериалы увеличился. 
Не имея возможности сразу купить дом, люди стараются поти-
хоньку строить его сами. Наступил определенный баланс между 
производством домов и погонажных изделий. Что будет дальше, 
предсказать не берусь, но мы в своей компании будем стараться 
доводить наш деревянный дом до совершенства со сдачей под 
ключ. Может быть,  займемся и ландшафтным проектированием 
придомового участка, будем искать новые пути развитияР   ̈

Еще одним шагом на пути развития своей компании можно 
считать и получение Кузнецовыми в нынешнем году гранта гу-
бернатора Алтайского края. Он был использован для закупки 
станочного оборудования, поскольку то, что имеется в «Анкоре», 
во многом уже износилось.

– Мы слышали о существовании таких грантов, но я лично 
почему-то считала, что попытка получить его будет пустой тратой 
времени и сил, – откровенно говорит Светлана Кузнецова. – Но по-
том был момент, когда наша фирма помогала в ремонте стадиона 
администрации Новоалтайска, и вскоре после этого к нам пришла 
оттуда бумага с предложением поучаствовать в конкурсе.

Составили бизнес-план, в котором было указано, что на за-
купку станочного оборудования нам потребуется 1 миллион 
рублей. Собрали все необходимые бумаги, что оказалось не так 
уж и сложно, и в итоге выиграли грант на 700 тысяч рублей, 
поскольку по условиям его получения 30% вложений должны 
быть нашими. 

Как отмечают Кузнецовы, в будущем им бы хотелось видеть свое 
предприятие еще более разноплановым. К примеру, наладить на 
нем выпуск дизайнерских изделий из необрезной древесины или, 
занявшись импортозамещением, сделать так, чтобы в магазинах 
рядом с австралийским паркетом из нашей же лиственницы по 
цене 10 тысяч рублей за квадратный метр появился аналогичный 
паркет, изготовленный в Новоалтайске. Такого же качества, но 
по несколько иной цене. Есть у них и другие планы, и если дело 
дойдет до их выполнения, Кузнецовы вновь, только в этот раз с 
гораздо большей уверенностью, постараются воспользоваться 
господдержкой.

Константин СОМОВ

Работать 
по своим правилам

Рабочих мест в Бугрышихе 
практически нет, молокозакуп-
щики сюда не едут, мотивируя 
свой отказ малыми объёмами 
молока и большими транспорт-
ными расходами.

– Действительно, со сбытом 
молока в селе имеются пробле-
мы, – говорит Владимиров. – По-
этому большинство владельцев 
КРС освоили переработку этого 
вида продукта и наладили его 
сбыт на местном рынке, внутри 
села. А наибольшим спросом 
и популярностью пользуется 
домашний сыр.

Копыловы – не местные, 
приехали в здешние края из 
Казахстана.

– На Алтае мы поселились 
шесть лет назад, – рассказывает 
хозяйка усадьбы Анна Копы-
лова. – Вначале посмотрели те 
условия, в каких здесь живут 
люди, а затем стали оформлять 
земельный участок для ЛПХ. 
Помню, бывший в то время 
глава района, узнав, что собира-
емся поселиться в Бугрышихе, 
отговаривал нас от этого: пере-
езжайте лучше в райцентр. Но 
нам здесь очень понравилось. 

И люди, и природа. Выйдешь 
рано утром из дома – тишина 
такая, даже в ушах звенит. 
Слышно только пение птиц и 
шум речной воды. Вдохнёшь 
здешний воздух – и жить хо-
чется.

Копыловы купили старень-
кий домик на окраине села, двух 
коров и парочку телят. Вскоре на 
подворье появились две лоша-
ди, старенький «уазик», конная 
сенокосилка, грабли,  другой 
инвентарь. А вот вписаться в 

сельский быт, у них, к сожале-
нию, получилось не сразу.

Улыбаясь, Анна рассказы-
вает о том, как потешались 
сельчане над ними, увидев, 
что «городские» косят сено 
не как все, а на «уазике», при-
цепив к нему конную косил-
ку. Сено заготовили, а вот 
вывезти его оказалось не на 
чем. С помощью односельчан 
первая зимовка подсобного 
хозяйства Копыловых прошла 
успешно.

Неудобство в селе, считают 
новосёлы, только одно – это от-
сутствие бензина, за ним при-
ходится ехать в Курью. А быт 
можно наладить везде, даже в 
таком селе, как Бугрышиха.

Приехав сюда, Анна Копыло-
ва привезла с собой автоматиче-
скую стиральную машину, что 
было диковиной для местных 
жителей. Воды в доме не было, и 
первоначально ее приходилось 
приносить из родника. Со вре-
менем выкопали свой колодец, 
установили в нём насос, проло-
жили до дома водопроводную 
магистраль. Иван установил 
на крышке колодца ещё один 
насос, от которого вывел шланг 
за ограду, и здесь же сделал 
выключатель. Теперь каждый 
житель села может набрать из 
него нужное количество воды.

В настоящее время в хозяй-
стве Копыловых – 13 коров. 
Что-то сдают закупщикам, 
часть самостоятельно перера-
батывают. Секретами производ-
ства в Бугрышихе делятся от 

двора к двору. Популярностью 
у туристов пользуется здешнее 
топлёное масло, научились из-
готавливать брынзу, несколько 
разновидностей плавленых сы-
ров. А для производства масла 
сделали маслобойку.

Готовятся к строительству 
собственного дома, в планах 
– наладить выпуск молочной 
продукции на промышленной 
основе, выпечку хлеба. Но не 
в электропечах, а в самой на-
стоящей русской печи, кото-
рую собираются сложить под 
уличным навесом. А рядом с 
русской печью поставить тан-
дыр, чтобы вместе с традици-
онными русскими караваями 
выпекать казахские лепёшки. 
А еще женить двадцатипяти-
летнего сына, который живет 
и работает на подворье рядом 
с родителями. Авось найдется 
девушка, которая захочет жить 
в таком благословенном уголке, 
как Бугрышиха.

Владимир ТУРУЛИН 
(фото автора)

Будет ли водопровод?
Из Залесовского района от Владимира Иванова мы полу-

чили письмо, полное отчаяния: «Питьевая вода появилась 
у нас после иска прокурора по решению суда. Мы его очень 
долго ждали. Теперь хотя бы подвозят ее на машине, а водо-
провода, который был обещан несколько лет назад, так и нет.

Еще во время предвыборной кампании на пост главы Зале-
совского района Николая Черныша в 2011 году прозвучали заяв-
ления, что все шатуновцы будут обеспечены централизованно 
питьевой водой. Будучи кандидатом, он заверил избирателей, 
что, когда будет избран, произведет в селе Шатуново рекон-
струкцию водопроводных сетей. А также продолжит прокладку 
водопровода до конца улицы Партизанской. Шло время. Черныш 
находился на посту, а обещание не выполнялось. Водопроводные 
сети изработались.

Людям приходилось брать воду из речки. И для себя, и для 
скота. Качество воды из природного водоема не проверялось. 
Терпение шатуновцев кончилось, они стали обращаться в раз-
личные инстанции. Но и это не помогло. Уже и Черныш оставил 
свой пост, и новый глава начал работу. А реконструкции водо-
провода как не было, так и нет.

В начале октября 2016 года мы с супругой стали бороться за 
свои права. Нам было уже по 79 лет. Мы инвалиды, «дети войны». 
Обращались в Приемную президента В.В. Путина в Алтайском 
крае. И снова прошли несколько инстанций. После всего этого 
администрация Залесовского района сообщила, что реконструк-
ция существующих сетей водоснабжения не планируется, как и 
строительство новых. Хотя в 2011 году почему-то планировалось.

Мы коллективно обратились в прокуратуру Залесовского рай-
она к И.В. Крючкову. И он подал иск в суд. На первом заседании 
присутствовали глава Шатуновского сельсовета О. Шмакова, 
представитель Залесовского сельсовета В. Лейман. Оба иск при-
знали. Даже сказали, что нужно составить проектно-сметную 
документацию, а пока определиться с подвозом питьевой воды. 
Но в ходе разбирательства стали доказывать, что прокладка 
водопровода на нашей улице Партизанской невозможна.

Сейчас уже решение вступило в законную силу. Подвоз воды 
все-таки стали осуществлять, хотя и не сразу. Но что будет с 
водопроводом? Суд обязал администрацию обеспечить всех 
жителей Шатуново централизованным водоснабжением до 1 
декабря 2018 года. Но будет ли это, наконец, сделано?»

А рецепты – от двора к двору

Недавно, разговаривая с главой села Бугрышиха 
Курьинского района Денисом Владимировым, 
поинтересовался, чем занимаются и на какие 
средства живут сегодня жители этого самого 
отдалённого посёлка? Оказалось, многие сельчане 
занялись производством сыра.

Это стало возможным бла-
годаря совместному проекту 
Алтайкомсвязи, ООО «Рапир 
Телеком» и администрации 
Немецкого национального 
района. 

Подключение социаль-
но значимого объекта было 
сделано бесплатно, еще три 
месяца музей будет пользо-
ваться Интернетом в тесто-
вом режиме, в дальнейшем 
платежи за услугу не будут 
превышать 1000 рублей в 
месяц, рассказала «АП» Еле-

на Вольф, редактор газеты 
«Новое время».

– Это огромная помощь, 
ведь нам приходится связы-
ваться сегодня с носителями 
нужной для музея информа-
ции из разных стран. Недавно, 
например, связывались с Ка-
надой и Латвией. Старожилов 
села и района становится все 
меньше, а их потомки разбро-
саны по земному шару. И как 
без Интернета? – прокоммен-
тировала это событие сотруд-
ник музея Татьяна Жуковская.

Во время присяги в ЗАТО Сибирский.

К этому письму автор приложил документы, подтвержда-
ющие, что действительно нормальной питьевой воды часть 
жителей села Шатунова ждала несколько лет.

В своеобразном досье ветерана есть и вырезка из районной 
газеты «Сельский новатор» от 21 июля 2011 года с отчетом о 
совещании Николая Черныша с заинтересованными руково-
дителями по поводу реконструкции водопровода в селе Ша-
туново. А в январе 2018 года глава Шатуновского сельсовета 
Ольга Шмакова писала в объяснении прокурору, что согласно 
схеме водоснабжения водопроводными сетями охвачено не 
все село. Часть жителей, проживающих на улицах Октябрь-
ской, Чкалова, в переулке Чумышском, переулке Озерном и на 
улице Партизанской, пользуются собственными колодцами и 
насосными станциями. А также глава сельсовета указывала, 
что исследования на соответствие воды, поступающей из ко-
лодцев либо насосных станций, требованиям санитарных норм 
администрацией Шатуновского сельсовета не проводились.

В феврале 2018 года районная прокуратура закончила провер-
ку всей этой засушливой ситуации и пришла к выводу, что она 
нарушает санитарно-эпидемиологические права шатуновцев. 
Направила иск в суд о возложении обязанностей по организации 
водоснабжения питьевой водой на администрации села и района.

Как сообщили «АП» в администрации Залесовского района,  
на днях глава района Александр Пластеев и председатель ко-
митета по ЖКХ побывали в доме у Владимира Иванова. Вопрос 
проведения водопровода решается. Несколько лет он находился 
в подвешенном состоянии из-за недостатка финансов.

Макет 3D – как устроен беспроводной Интернет. 
Его изготовили специально для «Рапир Телеком» 

школьники из «Кванториума 22».

На связи со всем миром
К своему десятилетию межпоселенческий музей 

истории Немецкого национального района наконец 
подключили к Интернету.

В торжественной обста-
новке 40 военнослужащих 
приняли присягу и дали 
клятву быть честными, 
храбрыми и дисциплини-
рованными, а также строго 
соблюдать кодекс чести рос-
сийского гвардейца.

Командованием Красно-
знаменной орденов Кутузо-
ва и Александра Невского 
ракетной дивизии и этого 
полка им был вручен знак 
«Гвардия».

В числе лейтенантов, при-
бывших на службу в этом 
году, есть один из городско-
го округа ЗАТО Сибирский. 
«Это гвардии лейтенант 

Лопухин Артем. Его папа 
полковник Лопухин был 
начальником штаба нашей 
дивизии. Мама – старший 
сержант, сестра – прапор-
щик. Все они служат в 35-й 
ракетной дивизии», – расска-
зывают корреспонденты га-
зеты «Сибирский вестник».

С юных лет Артем решил 
продолжить военную дина-
стию. Он выпускник 2018 
года, окончил филиал Воен-
ной академии РВСН имени 
Петра Великого в Серпухове.

Подготовила 
Оксана ШИЛЬРЕФ

(фото из газет 
«Новое время», 

«Сибирский вестник»)

Политика такая – учиться
Утвержден список победителей конкурса социально 

значимых проектов на предоставление грантов в сфере 
молодёжной политики в 2018 году. В число победителей 
конкурса вошли и три проекта от Ключевского района.

Благодаря грантовой под-
держке в октябре в районе 
будет проведен межрайон-
ный слет добровольческих 
объединений «Волонтеры 
без границ» на базе Новопол-
тавской школы. Его участни-
ки поделятся практическим 
опытом добровольческой де-
ятельности. Они примут уча-
стие в работе тематических 
площадок «ЗОЖ и спорт», 
«Краеведение», «Благоустрой-
ство села», «Работа с детьми», 
«Творчество» и так далее. Бу-
дут проведены мастер-клас-
сы, встречи с волонтерами 
старшего поколения.

Целинная СОШ в ноябре 
будет встречать участников 
межрайонного историческо-
го форума «Наследники ве-
ликих свершений». Школь-
ники смогут представить 
свои работы по краеведе-
нию. Для участников и го-
стей форума будет интерес-

на фотовыставка «История 
семьи в лицах». Пройдут 
познавательные встречи 
с учеными, историками, 
работниками музеев, би-
блиотек.

А в декабре на базе клю-
чевской школы №2 состоится 
межрайонный молодежный 
форум «ПолитUP», ориенти-
рованный на повышение 
уровня политической куль-
туры молодежи. Интерактив, 
тренинги, практические за-
нятия, дискуссии, семинары, 
встречи с экспертами – ждут 
участников двухдневного фо-
рума. Автором этого проекта 
является Виктория Анищен-
ко, депутат Молодежного пар-
ламента Ключевского района, 
которая на данный момент 
получает образование в 
АлтГУ по специальности «по-
литология», отметила Ксения 
Генералова, корреспондент 
газеты «Степной маяк».

Баловство на сотни тысяч
Сотрудники «Змеиногорского вестника» выяснили 

причину недавнего пожара на здании бывшего местного 
ликеро-водочного завода.

Ответ журналистам дал 
Алексей Чертовских, стар-
ший дознаватель полиции:

– Мы установили причину 
пожара, это неосторожность 
при курении подростков. 
Именно их юный возраст и 
стал основой при вынесении 
постановления об отказе в 
возбуждении уголовного 
дела, так как согласно статье 
20, части 1 УК РФ уголовная 
ответственность при обви-
нении в пожаре наступает 
при достижении 16 лет.

Однако наказание к не-
совершеннолетним все-та-

ки будет применено. Но не 
уголовное. Кстати, согласно 
справке Росимущества при-
близительный ущерб от 
пожара составил более 250 
тысяч рублей.

Напомним, пожар слу-
чился в августе. Загорелась 
крыша цеха розлива лике-
ро-водочных изделий. Сам 
завод законсервирован и не 
эксплуатируется после бан-
кротства «Алтайспиртпрома» 
в 2014 году. Архитектурный 
ансамбль предприятия явля-
ется памятником промыш-
ленного зодчества XIX века.

Если клятву дал
На днях в поселке Сибирском состоялось посвящение 

в гвардейцы молодого пополнения Полоцкого орденов 
Кутузова и Александра Невского ракетного полка.

Анна Копылова за приготовлением сыра.

Сын Иван – надежда на продолжение семейного дела.

Свой мёд на столе.

БАРНАУЛ
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Сейчас соседи по даче Баку-
линых в садоводстве «Строи-
тель» уже привыкли, а понача-
лу с этими большими и очень 
похожими на людей куклами 
даже здоровались. Я тоже попа-
лась. Гордая Анжела, не обращая 
внимания ни на мое «здрасте», 
ни на сентябрьский нудный 
дождь, безмятежно посижива-
ла на холодном ветру в одном 
топике среди золотых шаров и 
лилий. Рядом с ней бодигардом 
возвышался Альберт. Есть у них 
подруга Натали – ее из-за буй-
ной зелени заметишь не сразу.

Несколько лет назад жена 
Ирина случайно попала на лик-
видацию одного из магазинов 
женской одежды и увидела, что 
этих больших кукол продают по 
дешевке, потому что бракован-
ные. У кого рука была «ранена», 
у кого нога. Как человек легко 
воспламеняющийся, она тут же 
решила, что обязательно найдет 
им применение, купила всех 
троих и позвонила мужу…

Юрий Бакулин талантлив и 
многогранен. Садовод, прекрас-
ный семьянин, хохмач с тонким 
чувством юмора, влюбленный в 
свой край патриот, шеф-мастер 
по шашлыкам, романтический 
бард с белой гитарой напере-
вес и блогер, который считает, 
что день без новой публикации 
напрасно прожит. Даже если у 
человека плохое настроение, 
он непременно улыбнется, по-
смотрев его авторский ролик.

Год назад Ирина Бакулина 
сподвигла своего весьма дале-
кого от интернет-сообщества 
супруга на подвиг – он зареги-
стрировался в «Инстаграме». 
Блогерство затянуло так, что 
и сам не заметил, как стал 
звездой соцсети – за столь ко-
роткий срок у него появилось 

более двадцати тысяч подпис-
чиков. Людям нравятся его 
мысли о жизни, мастер-классы 
по использованию лайфхаков, 
ведению домашнего хозяйства 
и выращиванию садовых куль-
тур, а комментарии говорят 
сами за себя.

«Золото – мужик!», «Веселый 
дядька и лицо доброе», «Вот бы 
быть хоть немного таким же 
счастливым...» – пишут поль-
зователи в комментариях к 
бакулинским постам. Меня 
же более других зацепил вот 
такой, написанный молодым 
человеком, у которого все еще 
впереди: «То самое чувство бе-
лой зависти, когда тебе двадцать 
пять, а ты даже наполовину не 
счастлив так, как он...».

Когда звонят журналисты 
с просьбой принять их, Баку-
лины не отказывают, правда, 
потом, бывает, недоумевают.

– Этим летом нас показали 
так, как будто мы только что 
свои манекены выставили. Но 
Наташка, Анжелка и Альберт 
появились у нас пять лет назад и 
до сих пор никого особо не бес-
покоили, – иронизируют Юрий 
и Ирина. – В публикациях гово-
рится, что мы их используем 
в качестве чучел, отпугиваем 
воров. Но это неправда, у нас 
в садоводстве спокойно, слава 
богу, никто ничего не ворует. 
Почему-то журналистам при-
глянулись наши манекены, 
хотя на этом участке можно 
было сделать совсем другой 
сюжет, куда более полезный 
для людей: как, например, об-
устроить его своими руками и 
с минимальными денежными 
вложениями. И насаждения, 
что вы видите, и вот этот двух-
этажный дом – мы ведь это все 
только своими руками…

Ирина уже на пенсии. Работа-
ла старшим инженером группы 
подшипников на «Сибприбор-
маше», ее инженерная специ-
альность пригодилась, когда 
супруги сами проектировали 
помещения и «начинку» садово-
го дома. Юрий – радиомонтаж-
ник, но по состоянию здоровья 
работает сторожем здесь же, в 
садоводстве.

«Жизнелюбивые» – так, по-
жалуй, можно одним словом 
охарактеризовать хозяев. Этот 
заразительный оптимизм – как 
вирус, ему не могут противосто-
ять даже растения на участке. 
Помидоры у Бакулиных – слад-
кие и огромные сорта Бычий 
лоб, один плод – 1 килограмм. 
Чтобы удержать ветви, увешан-
ные такими гигантами, Юрий 
Анатольевич делает специаль-
ные подпорки. Чеснок – посмо-

трите на фото сами. На ладони 
у хозяина умещается всего три 
зубчика. Ремонтантный малин-
ник, игнорируя наступившую 

осень, рдеет крупными, нали-
тыми соком ягодами и, по сло-
вам хозяев, будет работать до 
ноября. Урожаи у Бакулиных 

всегда отменные, и они щедро 
делятся ими с друзьями и сосе-
дями. Вот и нас ждало угощение 
– румяные яблочки, которых го-
степриимные хозяева набрали 
нам целый пакет – на обратную 
дорожку.

Уже прощаясь, я вдруг пой-
мала себя на мысли, что за все 
время экскурсии по этому дач-
ному раю в центре одного из 
самых густонаселенных райо-
нов Бийска ни на минуту лицо 
собеседника Юрия Бакулина 
не покидала улыбка. Он что, и 
впрямь в сказке живет?

– Ну, примерно так. Каж-
дый может сочинить свою, 
если научится просто жить 
и радоваться каждому дню, 
– ответил самый счастливый 
человек России.

Тамара ПОПОВА 
(фото автора)

МОЗАИКА

Земной шар в «авоське»
Первый день учебы моей дочери был ознаме-

нован тем, что домашнее задание по предмету 
в третьем классе «Мир вокруг нас» поставило в 
тупик не только ее, но и меня.

Автор учебника, желая образно рассказать детям 
о параллелях и меридианах, так разошелся, что 
сравнил их с авоськой – сеткой советского пери-
ода. Мол, меридианы и параллели пересекаются 
и глобус, таким образом, напоминает земной шар 
в авоське.

Дочь немедленно поинтересовалась: «Мама, а 
что такое авоська?»

Я поняла, что в современном мире нет аналогов 
авоськи, и предложила ей погуглить, чтобы она 
увидела картинку.

На следующий день по дороге в школу мы раз-
мышляли с ней над тем, в какой из новостроек, 
плотно окруживших частный сектор, мы бы хотели 
жить. Я вспомнила, что, когда была маленькая, 
дома строили высотой не более 9 этажей.

Дочь спросила:
– Это когда еще сотовых телефонов не было?
И я поняла, что мы с ней, в общем-то, из разных 

эпох детства. Я из советской, где авоськи, стацио-
нарные телефоны, очередь на жилье, комсомоль-
ские собрания, тимуровские команды, а она – из 
информационной, где айфоны и компьютеры, 
которые заменяют друзей, решают массу проблем, 
впрочем, как и создают много новых.

Новое увлечение третьеклассников – создание 
комических видеороликов с помощью специаль-
ных программ на телефоне. Они снимают видео 
в магазине, на улице, дома, затем монтируют, до-
бавив спецэффекты, наложив на изображение 
звук, как правило, из популярных мультяшек, 
«Барбоскиных», «Фиксиков»... Затем делятся ими в 
соцсетях, обмениваются между собой в WhatsApp, 
лайкают и т. п.

– Ого! Здорово! – впечатляемся мы с мужем от 
очередного шедевра дочери.

Она смотрит на нас с удивлением:
– Да тут же ничего сложного, скачиваешь про-

грамму для создания роликов, iMovie, Replay, 
VivaVideo, и все.

Для нас это китайская грамота, а для девяти-
летних подростков – привычное дело. Интересно, 
что их детям будет непонятно из детства родите-
лей. И какими умениями будут обладать их дети, 
внуки, может, начнут общаться между собой как 
дельфины?

Татьяна КОЧЕТЫГОВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Дача, счастье, манекен
Самый счастливый человек России живет в Бийске, 
по версии пользователей соцсетей. По этой ссылке 
поисковик выведет вас на имя Юрия Бакулина. Его 
балуют вниманием федеральные СМИ, и в этом 
сезоне 56-летний бийчанин опять прославился – 
журналисты написали, что вместо пугало на 
своем дачном участке он использует... манекены.

Хозяйка Ирина выращивает килограммовые помидоры.

Бакулинский чудо-чеснок. 
На ладонях едва умещаются три зубочка.

Юрий Бакулин и его манекены.

В этом году на село Чай-
ное Чарышского района 
свалилась напасть.

Волки стали резать домаш-
ний скот, что раньше случалось 
очень редко. По этой причине 
подворье Галины Карасёвой 
в одночасье лишилось сразу 
восьми овец. У Татьяны Олей-
никовой загрызли пять овец. 
У Олега Карасёва пропала ко-
была с жеребёнком. Их трупы 
хозяева нашли присыпанные 
землёй, отчего предположили, 
что на животных, скорее всего, 
охотился медведь. Это он любит 
прикапывать добычу, чтобы она 
протухла.

Как рассказывает житель села 
Виктор Хлебников, несколько 
лет назад у них волки порезали 
сразу 17 овец. Но не съели их, а 
только повырывали куски шер-
сти вместе с мясом и внутрен-
ностями. Старожилы Чайного 
считают, что так хищники учи-
ли своих волчат охотиться. Они 
вспоминают, что иногда наблю-
дали такую картину: возвраща-
ется стадо домой с горы, а какая-
то овца едва бредёт и падает 
бездыханно на глазах хозяина. 
Внешних повреждений из-за гу-
стой шерсти почти не видать. И 
только потом выясняется, что 
волк обошёлся без зубов. Просто 
запустил когти в бок овечки, как 
ножом располосовал ей внутрен-
ности и та постепенно погибает 
от потери крови. Возможно, это 
тоже урок охоты для подраста-
ющих хищников?

Село Чайное – бывшее ше-
стое отделение совхоза «Маяк» 
– тупиковое. Оно расположено 
вдоль извилистой каменистой 
речушки Сосновки, зажатой с 
обоих берегов горами. Поэтому 
и улица одна. Сразу за околицей 
виднеются вершины Бащелак-

ского хребта. Туда дорог давно 
нет, заросли и стали непрохо-
димыми для автомобилей и ве-
лосипедов. Выручает только ло-
шадиный транспорт. По словам 
Валентины Карасёвой – главы 
администрации Маякского сель-
совета, в территорию которого 
входит село Чайное,  в соседней 
с ним Сосновке, расположенной 
по другую сторону красивой 
зелёной горы Снегирихи, два 
года назад медведь тоже задрал 
лошадь с жеребёнком, да и вол-
ки иногда пошаливают. Раньше 
ездили охотники, выслежива-
ли медведей, убивавших скот и 
разоряющих пасеки. Но теперь 
охота на них запрещена.

В Чайном все домашние жи-
вотные: коровы, лошади, овцы, 
свиньи – находят себе пастбище 
на окружающих деревню горах, 
где буйно цветёт разнотравье, 
спеет много клубники, мали-
ны, костяники и другой лесной 
ягоды. Поднявшись на гору 
рядом с домом, легко можно 
набрать ведро сочных плодов 
на варенье или чтобы просто 
полакомиться. Испокон веков 
животные гуляют там свободно 
и иногда остаются на ночь, если 
это не дойная корова. Случаи 
нападения на них диких зверей 
были редки. Нынче же они спу-
стились ближе к селу, стали кру-
жить вокруг пастбищ домашних 
животных и наносят жителям 
Чайного существенный урон.

Медведей и волков никто не 
отстреливает. Говорят, нельзя, 
надо брать специальное раз-
решение у охотпользователя, 
которое стоит немало, что сель-
чанам не по карману. Вот жители 
Чайного и опасаются, что зверьё 
расплодится и скоро будет вы-
ходить к их домам.

Людмила ЕРМОЛИНА 
(фото автора)

Учат волчат охотиться

На пастбище рядом с селом.

Вокруг села богатое разнотравье.

На фоне горы Снегириха.

В субкластере «Белокуриха-2» установили 
скульптуру медведя на Мишиной горе. В 
этом месте также строят новый горнолыж-
ный комплекс.

Композицию создали скульптор-ювелир 
Владимир Войчишин и его помощник Григорий 
Волочай. Работа заняла месяц и три недели. 
Высота мишки – 2 метра, вес – 8,5 тонны. Он 
сделан из пуштулимского мрамора. Постамент, 
на котором находится медведь, создан из грани-
та и весит 36 тонн. Общая высота композиции 
– 4,5 метра, рассказывают на курорте.

Алёна ИВАНОВА

«Выпустили» медведя

Предъявлено обвинение руководителю 
МУП «Городское зеленое хозяйство» Барнау-
ла в получении взятки в крупном размере.

Мужчина потребовал от индивидуаль-
ного предпринимателя Барнаула 222 ты-
сячи рублей за заключение и подписание 
договора на выполнение работ по ликви-
дации последствий урагана, прошедшего 
в краевой столице в июне 2018 года. Сум-
ма контракта составила более 1 миллиона 
290 тысяч рублей. После получения части 
взятки руководителя «Городского зеленого 

хозяйства» задержали сотрудники ГУ МВД 
России по краю.

Как сообщила «АП» старший помощник 
руководителя управления Следственного 
комитета РФ по краю Людмила Рязанцева, 
фигурант взят под стражу. Выясняется, не 
совершал ли он еще чего-то подобного. В 
рамках уголовного дела также будет дана 
юридическая оценка действиям индиви-
дуального предпринимателя за дачу взят-
ки должностному лицу в крупном размере. 
Расследование продолжается.

Поураганил?

Жителя Тальменского района обворовал 
его знакомый в электричке.

Мужчина обратился в полицию и сообщил, 
что пока добирался с работы, у него пропали 
сотовый телефон и банковская карта. Перед 
поездкой выпил, поэтому даже не понял, 
то ли сам потерял все это, то ли кто-то, вос-
пользовавшись его состоянием, обворовал 
его. Но четко помнил, что в последний раз 
пользовался телефоном в электричке марш-
рута Барнаул – Красный Боец.

Сотрудники уголовного розыска ал-
тайской транспортной полиции провели 
проверку, и выяснилось, что мужчину об-
воровал попутчик – его знакомый. Причем 
сделал это дважды. В первый раз, когда 
пассажир вышел в тамбур, приятель по-
хитил его сотовый телефон стоимостью 12 
тысяч рублей, а по прибытии на конечную 
станцию во время выхода из вагона украл 

из кармана куртки кошелек с имеющейся 
наличностью.

В чехле смартфона вор нашел банковскую 
карту, а в портмоне – листок с записанным 
ПИН-кодом. Как установили оперативники,  
злоумышленник в тот же вечер вернулся в 
краевую столицу и снял с банковской карты 
49 тысяч рублей.

Транспортные полицейские установили 
личность корыстного попутчика, несмо-
тря на принятые им меры конспирации, и 
вскоре задержали его по месту жительства. 
Оперативники обнаружили и изъяли у него 
похищенный смартфон, банковскую карту и 
47 тысяч рублей. Тогда мужчина признался в 
совершении преступления. В связи с кражей 
в Алтайском ЛУ МВД России расследуется 
уголовное дело. Злоумышленнику грозит 
до пяти лет лишения свободы.

Тамара ЛОГИНОВА

Такой был попутчик...
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